

GENTES DE ATIENZA Y SU TIERRA: GASPAR DE LA CRUZ A los 110 años de su muerte

Tomás Gismera Velasco

GASPAR DE LA CRUZ MARTÍN

Escultor.

Ujados (Guadalajara), 6 de enero de 1867- Madrid, 21 de mayo de 1909.

Cuentan las crónicas que Gaspar de la Cruz Martín nació en Ujados el 6 de enero de 1867 en el seno de una familia de agricultores. No está comprobado, pero debió de ser el segundo o tercer hijo de un matrimonio que tuvo al menos siete, tres varones y cuatro hembras. De los varones, Gaspar y Miguel marcharían a Madrid, siendo protagonistas de nuestro artículo; el tercero, Domingo, quedaría en Ujados a cargo de las propiedades familiares, llegando a ser a finales del siglo XIX y comienzos del XX, por algunos periodos, Alcalde de la localidad y posteriormente Juez Municipal.

El padre, dedicado a la ganadería y la agricultura no tuvo más remedio que emplear a los hijos en el oficio, así desde la temprana edad de diez años Gaspar de la Cruz comenzó a ejercer de pastor en los rebaños del padre, y a demostrar su afición por la escultura entreteniéndose sus ocios con el trabajo de la madera, ejecutando con la navaja pequeños trabajos a modo de esculturas que llamaron la atención de la entonces maestra del pueblo, así como del párroco, D. Fernando Torrubiano.



La iglesia de Ujados mantiene el recuerdo de Gaspar de la Cruz.